
問1.研修会は役だったか 問2.講師の印象 問3.今後取り入れてほしい構成など 問4.御社の廃棄物処理の課題 問5.その他

1 役に立った 良かった そもそも、どのごみが何にあたるかわかっていない者が多く、そのことを広く周知すること
ごみ処理担当になったばかりで分からないことが多いなか、非常にためにな
りました。

2 まあまあ役に立った 良かった 敷地境界における不法投棄の発生 大変勉強になりました。今後もこのような研修会の開催をお願いします。

3 役に立った 良かった 特になし 紙のマニフェストから電子マニフェストへの切り替えを考えている

4 まあまあ役に立った 良かった ごみ削減の成功事例 販売している商品の廃棄ロスの削減

5 役に立った 良かった 上質古紙になる原料、⼀般古紙になる原料の区分、カラー印刷、⽩⿊印刷など 廃プラ、古紙

6 役に立った 良かった
分別し再資源化する為に、産廃業者が様々な努力をしていると思いますので、そういった声
を聞きたい

部品などを搬入する際に使用する板パレットが滞留し産業廃棄物で処理している。
講演で話をしていただいた仁保先生の内容がすごく解りやすく、何気なく捨
てるという行為がダメであるか理解できました

7 役に立った 良かった 実際の現場でよく起こる問題の例とその解決策を映像や図を通じて示唆していただきたい 古くて使用しなくなった食器等。乾電池の処分
事業所がごみを捨てやすいようにしてほしい。分別等を行う上で、ごみ処分
をわかりやすくシステム化してほしい。

8 役に立った 良かった 廃棄物を管理するにあたり模範例をご教示いただきたい ⼀時的に保管する場所に苦慮します。

9 役に立った 良かった 食品リサイクルの実施 またの開催をお願いします

10 役に立った ふつう
初めて参加させて頂いた。ごみ問題について改めて分別の周知徹底や色々な
ルールの認識についてまだまだ分からない事だらけですが、理解できるよう
に学んでいきたいと思います。

11 役に立った 良かった

①事業系⼀般廃棄物の減量化・・・食堂や休憩室、事務所に設置のごみ箱からペットボトルやお弁当の容器
等が入っている時がある。又、メモ紙、封筒、紙袋、包装紙等の古紙が混じることもあり、今後、更なる分
別の徹底を計りたい。
②スプレー缶の処理・・・現在委託業者に相談中

12 役に立った 良かった 各事業所の廃棄物分別の先進的事例の発表

13 役に立った 良かった 先進的な廃棄物管理をされている企業・工場等の見学会
⼀般廃棄物に関して排出量が減っても増えても回収・処分費用が変わらない点。
⼀度、委託先の業者に相談したが若干の値下げにしか繋がらなかった。
他の業者に相見積を取得しようとしたが、紳士協定が結ばれているようで取合ってもらえなかった

企業系廃棄物の削減に引き続き努めて参りますので今後ともよろしくお願い
します。

14 まあまあ役に立った 良かった
他の事業所でこんな取り組みをして成功した事例と失敗した事例を紹介出来れば皆様の参考
になると思います

特になし 特になし

15 役に立った 良かった

16 そうでもなかった ふつう 具体的事例、Q＆Aを数多く上げて説明を希望します
産廃は事業所内に保管場所を確保しなければならない事。
必ず処分に費用が掛かること。

エンジンオイルの不法投棄があり、ガソリンスタンドに持ち込んだが処理で
きないと言われた。処理できる場所を増やしてほしい。警察とも連携し費用
負担を無くす方法を考えてほしい。

17 まあまあ役に立った 良かった 種類が多く分別が大変。知識のない人たちへの教育が課題です。

18 そうでもなかった ふつう
抑揚なく単々と進行、進行表どおり進んだ感じで、ここは聞かせたい聞いて
ほしいを強調しわかりやすくすべき

19 まあまあ役に立った 良かった
所属する流通センター内、特に高速道路からの入り口でごみのポイ捨てが大量にあり、町内会で清掃してい
るがいたちごっこで非常に困っている

20 役に立った 良かった
事業系ごみ廃棄における具体的事例等により検証考案をより充実した内容にしていただきた
い

現状特異な廃棄物や処理方法はなく紙利用の削減等に引き続き取り組んでいきたいと思っております
特にないが、パワーポイント画面の利用は収容数が大きいホールでは文字等
見えにくく感じられますのでレジュメ等も検討いただければありがたいです

21 役に立った ふつう
・蛍光灯や電池等のたまに出る廃棄物の処理。処分料が現在契約している業者に頼むと高額なので、他の業
者を探している。
・資源ごみも別で回収を頼むと煩雑さ費用の面等問題が多く取り組むのが難しい。

資源の回収に市が取り組んでくれれば事業系のごみは減らせると思う。(古紙
回収のモデル地区なので、今まで捨てていたものを回収してもらえるのは環
境に対しても良いと感じています。)

22 まあまあ役に立った まあまあ良かった 特になし 弊社の業務上、喫緊の問題ではないので継続して適正排出を行ってまいります。 特になし

23 まあまあ役に立った ふつう 産廃最終処分受託者が変更になり25％もの値上げとなり困っている。安価な処分方法の検討をお願いします

24 役に立った 良かった 特になし
半年、少し前に総務課の担当になったのでこういう講習を行政が設けていた
だけるのは助かる

25 役に立った 良かった 食品の廃棄ロスを削減する取り組み

26 まあまあ役に立った ふつう
プログラムの構成についてよかったと思うが、今回のテーマが事業系⼀廃で、少し産廃の話
は出たがもう少し産廃についても時間を取ったほうが良かったように思えた。

最終処理場の問題があり、ごみ減量が課題で家庭ごみの減量についても結果をある程度出したと言ってもま
だまだで家庭ごみについてももっと力を入れるべきです

今回、急遽セッション形で行ったが良かったと思う

27 まあまあ役に立った ふつう

廃棄物処理の勉強をしている将来性のある大学生を参加させて行政、事業者、学生達のディ
スカッションがある事で持続可能な町づくりに出来るのであれば取り組みとしてすばらしい
研修会になるのではないでしょうか。質疑応答が無いのは残念ですので学生目線から今後重
要視しませんか

当社従業員も全員が廃棄物処理法を理解していませんので勉強できる環境及び周知方法を考えていかなけれ
ばいけないと感じいています。

⻄宮市在住の⼩学生は⻄部処理センターを見学して勉強していますが教員を
目指している実習生と⼀緒に子供たちと付き添いながら共に勉強をしてもら
いたい。地域密着もいいのではないか。

28 役に立った まあまあ良かった
⻄宮市が今後取り組む予定の廃棄物行政の主題と具体的な仕掛けなど私共がご協力出来る可
能性を見出せるヒントをご案内いただければと考えております

弊社に限らないが、人手不足が深刻な状況にあります
会場の手配や諸々の準備ご案内お疲れ様でした。貴重な場を設けていただき
ありがとうございます。



29 役に立った 良かった リサイクルのループ内容などを物質毎にもう少しくわしくご教示願いたい 乾電池、蛍光灯の処理 時代錯誤ですが、もう少し寛容にごみを捨てられないものでしょうか？

30 まあまあ役に立った まあまあ良かった 勉強になりました

31 役に立った まあまあ良かった 他行政の事業系⼀般廃棄物の排出量削減に対する取り組みの紹介

32 役に立った 良かった 引き続き分別の強化、リサイクル率向上のための研修内容をお願いします 産廃の⼩規模排出者に対する周知と理解を得ることです

33 まあまあ役に立った まあまあ良かった
①先行して取り組まれている企業様の成功例を組み入れる。
②再生事業者から見た廃棄物の処理状況。

①産廃処理業者の産廃処理能力が、現在進められている産廃排出予定量を処理できるのか、かなり不安を感
じている。昨年中国が再生ビニール類を輸入不可に したことから、現在かなりのビニールプラ類が溢れか
えっているように感じる。
②行政が進める分別処理の方向性に⺠間処理業者が追い付けていないのではないか。あまりに急な行政の分
別指導にも⺠間投資が追い付かないし、許可の問題もあるように思う。

世を上げて廃棄物減量に取り組まねばならないところに来ているが、其れに
もまして廃棄物処理を行うのは行政の重要な仕事と思われる。焼却処理を行
い埋立をおこなうだけではなく、ほかに処理方法は無いのだろうか？これだ
け技術が進んだ現代にあって他の方法も行政として検討すべき。ことは喫緊
を要する。

34 役に立った 良かった
実務、例えば産廃の契約、分別の方法等について幾つかのケースを挙げてもらえると業務に
より生かせる

分別。これが徹底できれば、より適切な処理を行うことができます 適切な処理をより⼀層すすめ、減量に励んでいきたいと思います

35 まあまあ役に立った 良かった

36 まあまあ役に立った 良かった
１年経つと去年の内容を忘れている部分も少なからずあると思うので、このような研修会の
機会が年に２回あっても良いのかなと思いました

37 まあまあ役に立った まあまあ良かった


